

~~Papstwahl
Pfeil~~

Sehr verehrter und lieber Herr Kollege Lutz,

Neben das „Dreizagefieber“ habe ich Ihnen schreiben wollen, weil ich dachte, ich könnte die richtige Diagnose stellen. Leider war das vorbeigeglückt: im geeigneten Moment waren hier weder mit Geld noch guten Wörten Versuchspersonen zu erhalten. Bei uns drinnen bekam man Dutzende von Studenten, die sich mit Kriegsbegeisterung für wissenschaftliche Fragen zur Verfügung stellten. Hier wollte kein einziger dran, nicht einmal ein im Fächer arbeitender Kollege. So kann ich Ihnen nur sagen, dass das von mir in Carioba u Villa Americana studierte Fieber im seinem Symptomen complex völlig identisch mit dem Bild wie es Dörr vom Pappataci-fieber entwirft, und da ich dort auch in jedem Krankenmutter Plebsomone gefunden, so ist natürlich der Schluss naheliegend.

Hier in São Paulo haben wir weit wenige Plebsomone gefunden (leider versagt Gestalino bis weilen völlig !!) und auch die Krankheitsscheinungen entsprachen hier wohl mehr dem, was nach Dengue zu lesen ist. Natürlich wurde offiziell hier alles in den Tapf 3 Tagefeber geworfen, was man auch nicht definieren konnte. Die Beschränktheit von Arzten, die einen unsichtbaren können, kennen Sie ja zur Genüge. Und da das Blut nur in den ersten 24 Stunden der Infection das lebende Virus enthalten soll, das Telefon hier aber bekanntlich schlecht arbeitet, so haben Sie einige weiße Gründe, die ich zur Ent-

schuldigung aufzutragen muss, dass mir eine weitere Aufklärung vorbeigelungen. Vielleicht ist das alles in Rio leichter zu bearbeiten. Andere Verhandlung durch Fachmänner glaube ich unabdingt! -

Ich bin natürlich gern zu weiteren Auskünften bereit und würde mich freuen, wenn ich Ihnen irgend etwas leisten könnte, zB auch in der Phlebotomusfrage, meine ganze Wissenschaft hier stammt von Koller-Waggoner u. ehause, werde Handbücher in neuester Auflage. Bei dort finden Sie auch die in Österreich (und anderen europ. Ländern) bekannten Phlebotomenarten. Krieger reichte Marx die Stunde, Dorn wird die Säcken nicht haben verfolgen können.

Mir hängen hier die ewigen Wassero- und Typhus-Kontrollungen allmählich zum Halse heraus, man ist schrecklich doch herumgekommen, um Interessantes zu sehen. - Können Sie mir keinen Passpor mit Unterschrift der brasilianischen Gesandtschaft in Rio verschaffen? Es ist furchtbarlich, die ganze grosse Zeit wäre in einem fremden Lande mit solch gemeinen Presse sitzen zu müssen.

Herzliche Grüne

F. Ficker

São Paulo 3. VIII. 15.

M. Ficker